

BAB I

PENDAHULUAN

1.2. Latar belakang

Daerah perkotaan yang semakin berkembang menjadikan generasi yang ada berpengaruh terhadap berbagai hal yaitu penggunaan fasilitas yang ada. Ruang publik yang ada di setiap kabupaten kota seperti Taman yang bisa kita jumpai di kabupaten kota di Indonesia, termasuk di Kabupaten Ketapang . Kabupaten Ketapang memang memiliki Taman kota. Taman kota merupakan lahan terbuka publik yang disediakan yang memiliki fungsi sosial dan estetik sebagai sarana kegiatan edukasi, rekratif, ekologis atau kegiatan lain pada tingkat kabupaten. Menurut Undang-undang No. 26 tahun 2007 tentang penataan ruang, luasan minimal untuk meminjam keberadaan dan keberlangsungan ruang terbuka hijau pada perkotaan, yaitu sebesar 30% dari total luasan kota. Pada Permen PU No.5/PRT/M/2008 Tahun 2008 tentang pedoman peyediaan dan pemanfaatan ruang terbuka hijau di kawasan perkotaan. Untuk cakupan pelayanan ditetapkan untuk setiap kelompok jumlah penduduk 2.500 orang memerlukan setidaknya satu buah ruang terbuka berupa taman aktif.

Terdapat berapa taman yang ada di Kabupaten Ketapang, di antaranya yaitu Taman Kota Ketapang, Taman Merdeka Ketapang. Letak dari taman merdeka sendiri berada di jalan Merdeka dimana taman ini dekat dengan sungai, di sebrang taman juga ada tokoh kelontong. Selain dapat menikmati taman kita bisa melihat pemandangan sungai juga kita bisa berbelanja di pasar karena

Letaknya di dekat pasar. Kabupate Ketapang sendiri adalah disebut dengan Kota Ale-ale dimana ale-ale adalah makanan khas yang ada di Ketapang. Ale-ale sendiri adalah sejenis kerang yang ada di pantai atau laut dikarena Ketapang adalah daerah pesisir banyaknya pantai dan lautan.

Taman kota Ketapang berada di Jalan Jenderal Sudirman, Delta Pawan, Kabupaten Ketapang, Kalimantan Barat. Taman ini luas, memberikan berapa fasilitas mulai dari tempat bermain anak, lapangan bola, jogging trek, tempat berfoto, dan tempat bersantai juga tempat pedagang kaki lima berjualan di dekat taman. Taman ini setiap sorenya ramai orang bersantai, bermain dan berolahraga tentu menjadi tempat destinasi wisata baru di Kabupaten Ketapang. Terbukti dengan sekitar ratusan masyarakat yang berkunjung setiap sorenya baik tua dan muda untuk bersantai mau pun membeli jajanan yang ada di sekitar taman. Taman ini dekat dengan pusat Pemerintahan Kabupaten Ketapang sedangkan pusat pemerintahan sendiri berada di sebrang taman yaitu Kantor Bupati Ketapang, taman kota Ketapang sendiri berada di dekat persimpangan dan juga di sebelah kiri taman terdapat sekolahan SMA NEGERI Ketapang, dan di sebelah sekolahan ada juga Pos Polisi penjaga, di taman ini ada permainan anak anak seperti seluncuran dan patung dan juga ayunan, juga banyak pedagang kaki lima berjualan di sepanjang jalan di daerah taman tersebut.

Ada pun tindakan remaja jika dalam berperilaku tidak dalam pengawasan bisa berakibat remaja itu tidak terkontrol dalam melakukan tindakan. Sebenarnya remaja dapat dibebaskan dalam bersosialisasi tetapi masih tetap dalam pengawasan terutama pengawasan orangtua. Beberapa ciri-ciri remaja yang dapat

membuat berbagai permasalahan pada diri seorang remaja, adalah dalam pergaulan dan ketidaksatbilan emosi, adanya kekosongan perasan akibat perbedaan pandangan dan petunjuk hidup, adanya sikap menentang dan menantang orang tua sendiri, yang berawal dari pertentangan diri sendiri yang menjadi suatu pangkal penyebab pertentangan kemudian menjadi pertentangan-pertentangan dengan orang tua, adanya kegelisahan dalam diri yang diakibatkan banyak keinginan seorang remaja yang kemudian tidak mampu terpenuhi hingga karena terlalu banyaknya. Suka bereksprementasi, juga memiliki fantasi, khayalan dan bualan,serta sering membentuk kelompok dan sering melakukan kegiatan berkelompok. Adapun berapa perilaku penyimpangan remaja yang dapat mengganggu kenyamanan orang-orang yang ada disekitarnya. Adalah penggunaan narkoba, minum-minuman beralkohol, salah pergaulan, pergaulan bebaas dan lain-lain.

Pada era saat ini taman digunakan oleh banyak orang terutama kalangan remaja banyak menggunakan taman sebagai tempat bersantai, jogging, berfoto, berolahraga dan masih banyak yang lain-lain. Namun ada juga pemandangan-pemandangan yang tidak mengenakan untuk dipandang mengenai anak muda atau remaja yang sedang memadu kasih dan duduk bersantai di tempat yang remang-remang. Hal seperti ini dapat membuat orang lain tidak merasa nyaman berada di taman kota ketapang dan membuat fungsi taman kota tidak berjalan secara maksimal. Tidak dapat juga disangka bahwa generasi muda merupakan cerminan masa depan suatu bangsa. Manusia memiliki berapa kepribadian individual sebagaimana juga makhluk sosial hidup bermasyarakat dalam suatu kolektivitas.

Keberadaan ruang publik pada suatu kawasan di pusat kota sangatlah penting artinya karena ada ruang publik dapat meningkatkan kualitas kehidupan perkotaan baik itu dari segi lingkungan, masyarakat maupun kota melalui fungsi dan pemanfaatan ruang publik yang memberikan banyak manfaat. Sebagai suatu ruang terbuka publik yang baik perlu di ketahui karakteristik pemanfaatan ruangan agar terciptanya ruang luar yang responsif terhadap kebutuhan masyarakat. Terdapat berapa dampak positif dan negatif pemanfaatan ruang publik taman diantaranya: dampak positif yaitu mencegah banjir dan mengurangi polusi udara adapun dampak negatif yaitu kemacetan dan kebiasaan remaja yang tidak sesuai dengan norma-norma yang ada.

Tabel Data 1.1

Daftar Luas Wilayah Kabupaten Pada Tahun 2020

NO	Kabupaten kota	Luas wilayah	Luas wilayah(%)
1	Kabupaten Bengkayang	5.075,48	3,45%
2	Kabupaten Kapuas Hulu	29.842,00	20,26%
3	Kabupaten Kayong Utara	4.568,26	3,10%
4	Kabupaten Ketapang	31.240,74	21,21%
5	Kabupaten Kubu Raya	6.958,22	4,72%
6	Kabupaten Landak	8.915,10	6,05%
7	Kabupaten Melawi	10.640,80	7,22%
8	Kabupaten Mempawah	2.797,88	1,90%
9	Kabupaten Sambas	6.716,52	4,56%

10	Kabupaten Sanggau	12.857,80	8,73%
11	Kabupaten Sekadau	5.444,20	3,70%
12	Kabupaten Sintang	21.638,20	14,69%
13	Kota Singkawang	547,50	0,34%
14	Kota Pontianak	107,80	0,07%
	Provinsi Kalimantan Barat	147.269,14	100%

Sumber: Wikipedia bahasa Indonesia, ensiklopedia bebas 2020

Diantara 14 Kabupaten/Kota di Provinsi Kalimantan Barat, Kabupaten Ketapang adalah Kabupaten dengan wilayah terluas yaitu 31.240,74 Km² atau 21,21 persen dari seluruh luas wilayah Provinsi Kalimantan Barat. Sedangkan jumlah penduduk Kabupaten Ketapang hanya 10,08 persen dari jumlah penduduk Provinsi Kalimantan Barat. Kabupaten Ketapang sendiri adalah kabupaten tingkat pertama di Provinsi Kalimantan Barat dan ibu Kota Kabupaten berada di Kecamatan Delta Pawan. Terdiri dari 20 kecamatan dan 262 Kelurahan atau Desa. Adapun salah satu kecamatan adalah Kecamatan Delta Pawan yang memiliki luas wilayah 20,27 km² dengan banyak jumlah penduduk Kabupaten Ketapang berdasarkan data Badan Statistik Kabupaten Ketapang pada tahun 2019 adalah sebanyak 512 783,00 jiwa dengan jumlah laki-laki 265 309,00 jiwa dan jumlah perempuan sebanyak 247 474,00 jiwa data badan statistik kecamatan Delta Pawan pada tahun 2019 dengan jumlah 98 696,00 jiwa dengan jumlah Laki-laki 49 424,00 jiwa dan jumlah Perempuan 49 272,00 jiwa. Data Remaja tahun 2019 di Kabupaten Ketapang dapat dilihat pada tabel dibawah ini.

Tabel 1.2**Jumlah data Remaja Tahun 2021 Di Kabupaten Ketapang**

No	Kelompok Umur	Laki-laki	Perempuan	Jumlah
1	10-14	23 303,00	21 717,00	45 020,00
2	15-19	22 159,00	20 991,00	43 150,00
Jumlah Total		45.462,00	42.708,00	88.170,00

Sumber : Badan Pusat Statistik kabupaten ketapang (BPS)2021

Pada kelompok umur di atas terbagi menjadi dua yakni kelompok umur 10-14 tahun dan 15-19 tahun dengan kualifikasi laki-laki dan perempuan dengan persentase laki-laki 52% dan perempuan 48%. Untuk jumlah keseluruhan kelompok umur remaja adalah sebanyak 88.170,00 orang sedangkan untuk jumlah kelompok umur remaja 10-14 tahun adalah 45.020,00 orang pada kelompok umur 15-19 tahun memiliki jumlah 43.150,00 orang jadi dari tabel di atas dapat diketahui bahwa kelompok umur remaja laki-laki lebih banyak dari pada kelompok umur perempuan.

Adapun salah satu taman di Kabupaten Ketapang yang akan saya teliti adalah Taman Kota Ketapang. Taman Kota Ketapang adalah salah satu taman yang ada di Kabupaten Ketapang yang berada di tengah kota dan sangat luas juga memiliki lapangan bola dan taman ini sudah berapa kali direnovasi agar tampak lebih baik. Taman ini memiliki berbagai fasilitas seperti lapangan bola jogging trek tempat bermain anak-anak tempat santai tempat berfoto sampai dengan tempat

pejual kaki lima, adapun salah satu simbol dari taman adalah adanya tugu seperti dinding semen yang bergambar ukiran menjadi simbol. Taman kota banyak dikunjungi mulai dari anak kecil sampai dengan orang tua.

Adapun situasi ditaman kota Ketapang banyak pengunjung yang berkunjung ditaman adalah para remaja pada saat sore hari hingga malam apalagi pada saat hari Sabtu menjelang malam Minggu dan pada hari Minggu pagi sampai menjelang malam biasanya taman ramai dikunjungi oleh kaum remaja pada saat hari lain yang ramai berkunjung pada sore hari. Sejumlah taman dengan fasilitas lapangan bola untuk berolahraga, lapangan bola ini dimanfaatkan masyarakat untuk berolahraga dan ada juga yang menonton bola. Saat malam hari kurangnya penerangan di taman kota sehingga taman kota dijadikan tempat berpacaran oleh beberapa remaja, tidak adanya post keamanan dan penjaga keamanan sehingga remaja mudah melakukan apa saja dan berbuat apa saja seperti minum- minum, terjadi perkelahian, membuang sampah sembarangan. Kemudian kegiatatan-kegiatan yang dilakukan sebagian besar pengguna taman kota Ketapang adalah bersantai dan berolahraga, kegiatan ini secara bertahap, di mulai dari pagi hari pengunjung taman ramain untuk berolahraga hingga jam 10 .00, namun pada siang hari pengunjung mulai berkurang atau sepi pengunjung tapi di sore hari mulai ramai kembali dimana para pengunjung bersantai dan berolahraga di sore hari sampai malam jam 19.00 mulai berkurang atau relatif rendah dengan adanya lapangan bola di manfaatkannya oleh pengguna yang umumnya adalah remaja yang bersama teman-temannya untuk berkumpul saling berkomunikasi juga ada yang sedang berpasangan. Semakin hari semakin ramai dengan signifikan. Selain

pengunjung taman kota tidak hanya masyarakat kota Ketapang melainkan masyarakat dari beberapa wilayah kecamatan kabupaten Ketapang.

Berapa kejadian di taman kota Ketapang seperti taman kota ketapang terkesan kumuh dan tak terawat adapun contohnya yang terliput dalam berita atau surat kabar elektronik salah satu beritanya dari Mitrapol.com adalah “Sampah Berserakan, Taman Kota Ketapang terkesan Kumuh dan tak Terawat” yang berada di Kecamatan Delta Pawan. Ketapang Minggu (02/02/2020). Contoh lain adalah banyaknya sampah yang tergeletak ditaman dan banyak tempat duduk taman yang rusak karena terbengkalai dan banyak tempat bermain anak-anak yang tidak bisa di gunakan. Selain itu ada pendapat yang mengatakan dari seorang tukang parkir taman yang mengatakan bahawa Taman kota Ketapang di jadikan remaja sebagai tempat berkumpul juga ada sebagai tempat remaja memadu kasih, saat malam hari taman kota ketapang rame di kunjungi remaja karena tempat yang kurang penerangan dijadikan tempat berpacran oleh remaja, kurangnya penjagaan pada saat malam hari .

Kelebihan dari taman kota Ketapang sepeti tersedianya lapangan bola, jogging track, tempat bermain, tempat berjualan, dan fasilitas lainnya. Kekurangan yaitu tempat berjualan yang tidak rapi para pedagang berjualan di tepi jalan, lahan parkir yang kurang lebar, kurangnya penerangan, dan banyak fasilitas yang rusak, serta kurangnya kesadaran pengunjung terhadap kebersihan yang kurang baik. Maka dari itu Peneliti akan melakukan Penelitian di taman kota Ketapang dengan judul penelitian “Persepsi Sosial Terhadap Perilaku Remaja Dalam Memanfaatkan Ruang Publik Taman Kota Ketapang Di Kabupaten Ketapang”

1.2 Identifikasi Masalah Penelitian

Identifikasi masalah dalam penelitian ini merupakan suatu pengenalan masalah yang bertujuan agar penulis dapat menentukan batasan permasalahan sehingga dapat terjadi pemfokusan teori dan variabel serta kaitan antar variabel yang akan diteliti sebagai berikut.

1.2.1 Remaja lebih banyak menghabiskan waktu di Taman Kota Ketapang pada saat hari libur Sabtu sore dan Minggu sore.

1.2.2 Ditemukan pemanfaatan taman kota Ketapang sebagai tempat bersantai serta melakukan kegiatan olahraga dan lain-lain ada juga yang berdampak positif dan ada juga yang dampak negatif.

1.3 Fokus Penelitian

Berdasarkan dari dalam masalah ini dapat diambil fokus penelitian yaitu Persepsi Sosial Terhadap Perilaku Remaja Dalam Memanfaatkan Ruang Publik Pada Taman Kota Ketapang Kabupaten Ketapang.

1.4 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah adapun rumusan masalah adalah pertanyaan untuk memecahkan masalah dengan melakukan penelitian oleh karena itu rumusan masalah dari penelitian ini adalah “Bagaimana persepsi sosial masyarakat terhadap perilaku sosial remaja dalam memanfaatkan ruang publik Taman Kota Ketapang Kabupaten Ketapang

1.5 Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah di atas, maka peneliti mendapatkan gambaran mengenai tujuan dalam penelitian ini dengan tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut.

1.5.1 Mendeskripsikan pemafaatan taman kota oleh remaja di Kabupaten
Ketapang

2.5.1 Untuk mengidentifikasi persepsi sosial masyarakat pada perilaku
remaja di taman kota Ketapang.

1.6 Manfaat Penelitian

Berdasarkan latar belakang dan masalah penelitian terdapat dua manfaat dalam penelitian ini, sebagai berikut:

1.6.1 Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat memeberikan kontribusi bagi remaja terhadap pemanfaatan Taman Kota Ketapang secara baik, selain itu juga sebagai masukan yang dapat dijadikan salah satu bahas refrensi bagi pihak-pihak yang ingin melakukan kajian atau tema yang sama.

1.6.2 Manfaat Praktis

1.6.2.2 Penelitian ini bagi remaja agar dapat memanfaatkan taman yang sabagai besar tempat wisata atau rekreasi serta tempat bersosialisasi antar sesama remaja dan dapat memberikan dampak yang baik.

2.6.2.2 Bagi peneliti sendiri agar dapat dijadikan tolak ukur kemampuan peneliti dalam manentukan suatu permasalahan atau kejadian yang terjadi pada remaja dalam memanfaatkan ruang publik yang ada di kota ketapang.